

**KEPENTINGAN RUSIA DALAM KONFLIK
NAGORNO KARABAKH**



Disusun oleh:

Salsabila Aljadema - 20180510337

Dosen Pengampu:

Dr. Surwandono, S.Sos., M.Si

PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2021

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi ini, tidak terdapat karya, ide, dan pendapat orang lain, terkecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam skripsi dengan disebutkan nama dan dicantumkan dalam daftar Pustaka.

Pernyataan ini penulis buat dengan sesungguhnya dan apabila di-kemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka penulis bersedia menerima sanksi akademik dan diproses sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 18 Januari 2022



Salsabina Aljadema

HALAMAN MOTTO

Hal yang paling berharga di dunia ini adalah teman,
karena teman telah menyelamatkanku dari neraka
bernama kesepian

-Naruto

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Puji dan syukur senantiasa penulis panjatkan kepada Allah S.W.T, yang tiada hentinya telah memberikan rahmat dan hidayahnya, baik kepada penulis maupun kepada seluruh hambanya. Tak lupa, Shalawat serta salam semoga selalu tercurah kepada junjungan kita, Nabi Muhammad S.A.W. yang mana syafa'at dan anugerahnya dapat menolong kita pada hari akhir nanti.

Pemberitaan mengenai salah satu konflik yang terus mengalami eskalasi di wilayah Eurasia menjadi isu dunia yang perlu diselesaikan baik oleh negara yang terlibat maupun bantun dari negara lain. Rusia sebagai negara tetangga terdekat mengambil peran di dalam konflik ini sebagai mediator dengan tergabungnya di dalam OSCE Minsk Group. Akan tetapi terdapat sikap ambiguitas dimana Rusia juga memasok senjata dan dipercaya beberapa kali menitikberatkan dukungannya kepada salah satu pihak saja. Kontradiksi ini yang kemudian menggambarkan adanya kepentingan yang hendak dicapai Rusia melalui konflik ini.

Skripsi dengan judul, "Kepentingan Rusia dalam Konflik Nagorno-Karabakh' diaharapkan dapat digunakan dengan sebaik-baiknya dikemudian hari untuk kepentingan akademik dan perkembangan ilmu pengetahuan kedepannya.

Tak lupa penulis juga berterimakasih sebesar-besarnya kepada"

1. Dr. Ir. Gunawan Budiarto, M.P selaku rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta'

2. Dr. Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Politik;
3. Dr. Sugito, S.IP., M.Si. selaku ketua Prodi Hubungan Internasional;
4. Dr. Surwandono, S.Sos., M.Si selaku dosen pembimbing skripsi
5. Dr. Takdir Ali Mukti, S.Sos. dan Dra. Mutia Hariati Hussin, M.Si selaku dosen penguji skripsi, serta Dr. Sidik Jatmika, M.Si. dan Siti Muslikhati, S.IP., M.Si. selaku dosen penguji ujian proposal

Dalam penulisan skripsi ini, penulis menyadari adanya banyak kekurangan, oleh karena itu, kritik, saran, dan masukan yang membangun senantiasa akan selalu diterima oleh penulis. Terima kasih

Yogyakarta, 11 Januari 2022



Salsabila Aljadema

HALAMAN TERIMA KASIH

Pada bagian ini, penulis mendedikasikan ungkapan terima kasih kepada semua yang telah berperan dalam menemani penulis selama masa perkuliahan dan penulisan skripsi ini. Penulis mengucapkan rasa syukur yang sebesar-besarnya kepada Allah S.W.T yang telah memberikan rahmat tak terhingga, rezeki yang terus bertambah, dan berbagai kemudahan dalam menghadapi permasalahan dan cobaan dalam proses pengerjaan dan penulisan skripsi ini.

Penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Orang tua penulis, Ayahanda Rahmad Hidayat, yang telah memberikan penulis dukungan dan doa, baik berupa dukungan moril maupun riil sehingga penulis dapat menyelesaikan perkuliahan dan skripsi dengan sangat baik. Tak lupa pula, Ibunda penulis Desi Arisandi, yang selalu mendukung dan tidak pernah berhenti berjuang untuk membantu penulis dalam menjalani proses perkuliahan hingga selesai, I love you wholeheartedly mum.
2. Saudara-saudariku tercinta Bobby Mandala Putra, Tedi Septri Brahma, dan Adriene Callysta Dema. Terima kasih sudah jadi selalu sehat dan ceria! Terima kasih sudah jadi alasan penulis untuk bersemangat dan tidak mudah menyerah!.
3. M. Dicky Perdana, terima kasih karena telah mendukung dan selalu membantu mencerahkan pikiran ini, menemani perjalanan penulis sejak semester dua. Terima kasih sudah jadi guru, kakak, dan juga teman yang baik!
4. Pwgasus tercinta yang paham kehidupan dan problema dunia kampus yang penulis hadapi selama ini. Terima kasih atas canda, tawa, tangis, perdebatan yang sudah

kita lalu bersama! Astried memo yang sudah menjadi good listener dan istri dinas yang sangat amazing, Dama sadboy yang sudah menjadi advisor terbaik, Kiki yang memiliki suara indah, Anggi yang random kocak, Seisa yang sangat lembut dan smart, Amar teman berdebat dan aliansi untuk melawan oposisi hahaha. See you on Top guys!

5. Keluarga divisi Pengembangan Wacana khususnya dari angkatan 2016 dan 2017 yang telah mengajari dengan penuh kesabaran sehingga penulis dapat mengimprovisasi diri, hari ke hari dan seterusnya.
6. Keluarga Siput dan Kome tersayang yang kadang toxic kadang baik hahaha. Tanpa kalian, kehidupan penulis di masa perkuliahan pasti akan hambar tanpa perjuangan, canda tawa dan juga kekesalan. I love you so much guys! Jangan lupa keluarga kome kita!
7. Korps Mahasiswa Hubungan Internasional (Komahi). Mungkin kata-kata tidak cukup untuk mengekspresikan rasa terima kasih kepada organisasi ini. Tempat belajar, bertemu teman-teman, dan menghabiskan hari.
8. Keluarga wks wks yang telah mewarnai hari-hari selama satu tahun terakhir. Untuk anak-anak tersayang Pwlari dan Pwncury hati, jangan menyerah ya! Semangat terus karena kalian juga pernah menjadi alasan penulis untuk terus bersemangat!
9. Amar Ramadhan Munaiseche dan Idham Irjie Dhiya Ulhaq, dua manusia tersayang my 911!. Terima kasih atas kehadiran kalian yang selalu ada setiap penulis membutuhkan teman! Hahaha. Amar my sagi terima kasih sudah menjadi teman berdebat, bertukar pikiran dan berantem selama masa perkuliahan dan juga semua makanan minuman dan obat yang selalu dihantarkan setiap penulis jatuh sakit haha! Idham my scorpio terimakasih telah membantu perbisnisan penulis dan selalu siap siaga 24/7 ditelfon untuk menjemput tuan putri. I love you both with a whole lots, semoga pertemanan kita selalu bertahan sampai akhir hayat ea!

10. Keluarga MYMUN Society khususnya ka Fahrul, ka Adam, Ka zizi, dan ka Kohar yang selalu memperlakukan diriku seperti adik kandungnya huhu terharu. Terima kasih atas pembelajaran, perhatian, cerita dan juga dukungannya. Sukses selalu!
11. Teman-teman perempuan yang terpercaya bikoz diri ini sangat selektif dalam berteman dengan sesame jenis, Nabila Yunita Putrie yang telah menemani perjalanan kuliah sedari orok, hingga menjadi seorang princess, thanks for everything you gave bestie. Salshafa indiyura wanita keras yet pinter, thanks for every hal yang sering kita debatkan dan menampung curhatan diri ini wkwk we have a lot in common. Tia meti yang walaupun baru-baru dekat di akhir perkuliahan, thanks for saving ma life. Y'all guys are great women because I am karna kalo You are not and then I don' want to, bcanda hehe. See you on top jangan lupa gaun bridesmaid nya!

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI	ii
HALAMAN MOTTO	3
KATA PENGANTAR.....	4
HALAMAN TERIMA KASIH	6
Abstrak	x
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	9
C. Kerangka Teori	9
D. Metode Penelitian	15
d. Hipotesa	16
e. Jangkauan Penelitian	16
BAB II	17
POLITIK LUAR NEGERI RUSIA DI KAWASAN KAUKASIA	17
A. Politik Luar Negeri Rusia di Eurasia	17
B. Politik Luar Negeri Rusia di Kaukasus Selatan	20
C. Politik luar negeri Rusia di Armenia	23
D. Politik Luar Negeri Rusia di Azerbaijan	26

BAB III	27
DINAMIKA KONFLIK NAGORNO-KARABAKH	27
A. SEJARAH KONFLIK	28
B. BERJALANNYA KONFLIK	33
C. UPAYA PENYELESAIAN	37
BAB IV	42
KEPENTINGAN RUSIA DI KONFLIK NAGORNO-KARABAKH.....	42
A. DIASPORA ARMENIA DI RUSIA	42
B. HUBUNGAN EKONOMI RUSIA DI KAVKASUS SELATAN	45
C. RUSIA PASCA-SOVIET DAN PERLUASAN PENGARUH TURKI DI KAVKASUS SELATAN DAN REVOLUSI SOSIAL	61
BAB V	74
KESIMPULAN	74
Daftar Pustaka	76